

[Click Here](#)



















## Pamplona negra 2025

La Guardia Civil ha detenido en Pamplona a un sicario colombiano acusado de participar en el triple asesinato ocurrido el 27 de febrero de 2024 en la zona de la Gola de Pujol, en El Saler (Valencia), en un ajuste de cuentas relacionado con el narcotráfico y ordenado presuntamente por “La Negra Dominga”. En la misma operación, otro de los presuntos autores materiales ha sido arrestado en Madrid, según informa el diario Las Provincias de Valencia. La operación, dirigida por la Unidad Orgánica de Policía Judicial (UOPJ) y el Grupo de Acción Rápida (GAR) de la Guardia Civil, se llevó a cabo cuando el detenido en Pamplona acudía a la oficina de extranjería para realizar una gestión. Las detenciones se enmarcan en una investigación internacional que cuenta con la colaboración de autoridades colombianas, dada la conexión directa con clanes del narcotráfico de la costa Caribe colombiana, en particular el clan Vega Daza. El crimen, que conmocionó a la ciudad de Valencia por su violencia y la localización en un entorno natural protegido, dejó tres víctimas mortales, todos de nacionalidad colombiana. Entre ellos, según las fuentes consultadas por Las Provincias, se encontraba un importante narcotraficante del clan Vega Daza, mientras que otro de los fallecidos podría ser su hermano. El tercer asesinado, según las primeras investigaciones, no tendría relación directa con actividades criminales. El caso, que sigue bajo secreto de sumario, apunta a una venganza entre clanes rivales. La Guardia Civil localizó en el lugar de los hechos una veintena de casquillos de bala de calibre 9 mm Parabellum, y reconstruyó los movimientos de las víctimas gracias al testimonio de una mujer, considerada testigo clave en la investigación. Las pesquisas han confirmado que el triple asesinato estaría vinculado a una cadena de represalias, incluyendo el asesinato del padre de los Vega Daza en Colombia, lo que refuerza la hipótesis de una guerra abierta entre organizaciones criminales transnacionales. Las detenciones suponen un avance crucial en la lucha contra el narcotráfico internacional y el crimen organizado, y la investigación continúa abierta, por lo que no se descartan nuevas actuaciones en los próximos meses. Gracias por inscribirte en el boletín de noticias.En las próximas horas recibirá el primer boletín en su email. Ha habido algún problema con la inscripción.por favor, vuelve a intentarlo en un momento El email que ha introducido no es válido.Por favor, vuelve a intentarlo Pamplona Negra celebrará el próximo mes de enero su undécima edición con un Viaje alrededor del noir; una aventura a través del tiempo y el espacio que contará con autores y autoras nacionales e internacionales de primer nivel, y que se encargarán de guiar al público en esta travesía por el género negro con un programa cargado de sorpresas, grandes nombres y mucha literatura. El festival regresará a Baluarte -como su sede principal- y a Pamplona con su nueva edición, que se desarrollará del lunes 20 al sábado 25 de enero próximos y cuya presentación ha tenido lugar esta mañana en el auditorio pamplonés a cargo de Susana Rodríguez Lezaun, directora del Festival; Eduardo Nanclares, director Técnico y de Operaciones de NICDO; Alberto Cañada, responsable de la Filмотeca de Navarra; y Clara Flamarique, del Servicio de Bibliotecas del Gobierno de Navarra. El viaje de Pamplona Negra 2025 se iniciará con las mesas redondas que tendrán lugar en el auditorio pamplonés y que serán puntos destacados en el mapa del género negro. El itinerario arrancará en el Punto de partida con dos autoras y un escritor que acaban de publicar su primera novela; para seguir visitando El interior; Tierra inhóspita y La costa Este. El viaje hará también una parada en Zona de guerra, se podrá descubrir La misteriosa India y conocer un poco más la novela negra Kilómetro cero. Por último, el público podrá acompañar a tres nombres consagrados en el género noir en El camino a la cima, e incluso podrá echar un vistazo a las Cosas de palacio. Además, se ha programado una mesa redonda más que en ediciones anteriores, lo que supone poder contar con mayor número de escritores y escritoras. Destaca la presencia este año en Pamplona Negra de dos autores internacionales de primer nivel. Por un lado, el escritor británico de origen indio Abir Mukherjee, que visitará el festival el miércoles día 22, propone en sus novelas un viaje a la India colonial de la mano del capitán Sam Wyndham y del sargento Banerjee. Por otro lado, la autora inglesa SJ Bennett hablará de sus novelas, que tienen como principal protagonista e investigadora a la reina Isabel II de Inglaterra. Bennett, que acude por primera vez a España como escritora, estará en la capital navarra en la jornada de clausura. Tras su charla llegará el turno del periodista y escritor Carlos Porta, quien abordará algunos de los crímenes más horrendos que se han cometido en los últimos años. La tarde del sábado contará con un colofón extraordinario de la mano del músico y compositor Mikel Salas, quien ofrecerá un viaje único a través de los sonidos del noir. SECCION ESTRELLA La sección más emblemática del festival. El crimen a escena, también será una aventura apasionante. Policía Foral expondrá la investigación completa de un crimen, desde su comisión hasta su resolución y sentencia; el público podrá acompañar al responsable de la Brigada de Fugitivos de la Policía Nacional en la caza y captura de los criminales más peligrosos del mundo; y un experto forense hablará sobre el caso del Hombre sin corazón. El viaje se tornará trepidante con la propuesta de la sección en la que se tratará la investigación del asesinato de Kennedy. Y, además, se contará por primera vez con la presencia de un agente del FBI que desvelará cómo funciona la agencia de investigación más famosa del mundo a través de varios de los casos a los que se ha enfrentado. En el Festival promovido por la Dirección General de Cultura del Gobierno de Navarra y organizado por NICDO - Baluarte, Filмотeca de Navarra y Planetario de Pamplona, el séptimo arte volverá a tener su espacio reservado con la proyección de 3 películas de cine noir. Con los tres títulos seleccionados se ha pretendido ver qué quedaba de la singularidad del Cine negro en los tres países que cultivaron como en ningún otro este género: Estados Unidos, Reino Unido y Francia. En concreto, se proyectarán: El rapto de Bunny Lake (Otto Preminger, 1965); Harper, investigador privado (Jack Smight, 1966); y El silencio de un hombre (Jean-Pierre Melville, 1967), esta última con la colaboración El Institut français de España. Las entradas para cada proyección cuestan 3€ y se pueden adquirir en www.baluarte.com, en la taquilla de Baluarte y en el punto de información y venta de NICDO en el Centro Comercial La Morea. Cartel del Festival Pamplona Negra 2025, que invita a hacer un 'Viaje alrededor del noir'. PROPUESTAS PARTICIPATIVAS Al igual que en la última edición, este año se han organizado dos talleres diferentes de creación literaria. El primero, que se impartirá el lunes 20 y el martes 21, correrá a cargo de Antonio Lozano y versará sobre Cómo ser original en la ficción criminal. El segundo, los días 22 y 23 de enero, de la mano de la abogada penalista María Herrera y que llevará por título Escribir a este lado de la ley. Este taller se enmarca dentro de la nueva colaboración establecida con el Colegio de Abogados de Navarra. Otro de los puntos destacados y novedosos de esta undécima edición es la inclusión de un nuevo público objetivo: los lectores y lectoras más jóvenes. Para ello, Planetario acogerá dos sesiones, en castellano y en euskera, dirigidas a estudiantes de 5º y 6º de Primaria y 1º y 2º de ESO con Laura Pérez de Larraya y Mikel Santos Belatz como protagonistas. Por su parte, el alumnado de segundo ciclo de Secundaria y Bachillerato tendrá la oportunidad de participar, el viernes 24 por la mañana en Baluarte, en El juicio al extranjero, un formato teatral participativo e interactivo en el que se simulará el juicio al protagonista de la novela El extranjero, de Albert Camus. De la mano de la compañía teatral Indubio, se celebrarán dos funciones (cas y eu) en las que los y las estudiantes se tendrán que meter en el papel de la defensa, la acusación, el juez y el jurado de este caso. MAS ALLÁ DE BALUARTE Pamplona Negra 2025 volverá a salir del Auditorio de Navarra para llevar el género negro a otros espacios. Un año más, se mantiene la colaboración con las Bibliotecas de Navarra, donde se celebrarán encuentros con diversos autores y autoras, talleres, Clubes de lectura abiertos, así como charlas-presentaciones de libros. También habrá una nueva cita con la gastronomía noir en el Hotel Tres Reyes, donde se servirá El mundo en el plato (tickets a la venta: 40€). Vuelve la velada literaria en el bar La antigua farmacia de Pamplona, en esta ocasión con Carmen Nieto, presentada por Carlos Olla; asimismo, uno de los autores invitados de esta edición, Carlos Bassas, visitará el Centro Penitenciario de Pamplona, en el que el festival se adentra por tercer año consecutivo; y el Palacio del Condestable y, por primera vez, serán a la vez en castellano y en euskera. Y como antesala a la semana más negra en la capital navarra, regresará el habitual aperitivo literario en Ámbito Cultural de El Corte Inglés, el viernes 17 de enero, con la participación del escritor Alejandro Palomas. La mañana del jueves 8 de mayo, una densa fumata negra emergió de la chimenea de la Capilla Sixtina a las 11:51 horas, confirmando que los 133 cardenales reunidos en el cónclave aún no han alcanzado el consenso necesario para elegir al nuevo Papa. Alrededor de 15.000 personas, entre fieles, turistas y periodistas, se congregaron en la Plaza de San Pedro, expectantes ante el desenlace de las votaciones. Al ver el humo oscuro, un “oh” de desilusión recorrió la multitud, mientras muchos inmortalizaban el momento con sus teléfonos móviles. La jornada comenzó temprano con la celebración de la Misa y Laudés en la Capilla Paulina, seguida por la Hora Media y las votaciones en la Sixtina. El ambiente en la plaza era de esperanza y nerviosismo, con asistentes llegados de distintas partes del mundo, algunos expresando emoción por vivir este momento histórico, aunque no fueran religiosos. A diferencia de la espera prolongada para la primera fumata la noche anterior, esta segunda señal llegó antes del mediodía, sorprendiendo a muchos presentes. Tras el almuerzo en Santa Marta, los cardenales tienen previsto regresar al Palacio Apostólico y reanudar las votaciones por la tarde. Si se alcanza el acuerdo, podría verse humo blanco hacia las 17:00 horas; de lo contrario, habrá que esperar a una nueva fumata, prevista alrededor de las 19:00 horas. La Plaza de San Pedro sigue siendo el epicentro de la expectación mundial, mientras la Iglesia Católica y sus fieles aguardan con esperanza el anuncio del próximo Sucesor de Pedro Gracias por inscribirte en el boletín de noticias.En las próximas horas recibirá el primer boletín en su email. Ha habido algún problema con la inscripción.por favor, vuelve a intentarlo Pamplona Negrafestival noir Pamplona Negra llega a su undécima edición con un programa cargado de sorpresas, grandes nombres y mucha literatura. La propuesta para 2025 es un viaje alrededor del mundo, con paradas en los lugares más significativos para descubrir la novela negra que se escribe allí. Así, el 20 de enero extendaremos un mapa y seguiremos las indicaciones con atención. Visitaremos tierras inhóspitas, cruzaremos zonas de guerra y descubriremos el camino a la cima con autores y autoras de primer nivel.También El crimen a escena será un viaje apasionante. Policía Foral expondrá la investigación completa de un crimen, desde su comisión hasta su resolución y sentencia; acompañaremos al responsable de la Brigada de Fugitivos de la Policía Nacional en la caza y captura de los criminales más peligrosos del mundo; y Aitor Curriel, experto forense, nos hablará del hombre sin corazón. El viaje se tornará trepidante cuando participemos en la investigación del asesinato de Kennedy. Y, además, contaremos con un experto en el análisis de la conducta delictiva que nos enseñará cómo se “lee” la mente de un asesino en la escena del crimen.La oferta cinematográfica contará con tres títulos de primer nivel seleccionados por la Filмотeca de Navarra, y no faltarán las rutas teatralizadas, la cita gastronómica en el Hotel Tres Reyes y los talleres de novela negra, en los que Antonio Lozano hablará sobre cómo ser original en la ficción criminal y desde el Colegio de Abogados de Navarra nos enseñarán a escribir a este lado de la ley. Los jóvenes tendrán un espacio destacado en esta undécima edición. Por una parte, Baluarte acogerá la obra Juicio al extranjero, en euskera y en castellano, una representación en la que el público se convierte en parte importante e imprescindible para su desarrollo. Y por otra parte, Pamplona Negra abre sus puertas por primera vez a los lectores más jóvenes con dos actividades en Baluarte para alumnado de Primaria y primer ciclo de Secundaria.PROGRAMA MIÉRCOLES 22 ENEROSesiones de animación a la lectura dirigido a estudiantes9:30 Encuentro con Mikel Santos ‘Belatz’ (EU) sobre el mundo del cómic, los tebeos y las historias que se esconden en las viñetas.11:30 Sesión con Laura Pérez de Larraya (CAS). Al finalizar se entregarán los galardones del III Premio Literario de Relato.ACCESO RESTRINGIDO A CENTROS ESCOLARES INSCRITOS16:00 Taller de CriminologíaA cargo de María Herrera, miembro del Colegio de Abogados de Pamplona. Escribir a este lado de la ley.SALA GOLA. INSCRIPCIÓN 40€ (sesión suelta, 20€) Abono 2 talleres (70€)17:00 Mesa redonda. Tierra inhóspita.Cristian Perfumo, Maribel Medina y Jokin AzketaModera: Andrea Delgado ENTRADA LIBRE (hasta completar aforo)18:00 Entrevista con... Abir Mukherjee. La misteriosa India.Presenta: Juan Carlos GalindoENTRADA LIBRE (hasta completar aforo)19:05 El crimen a escenaAnálisis conductual de escena del crimen: a propósito de un casoA cargo de Andrés Sotoca Plaza, Comandante de la Guardia Civil y Doctor en Psicología, actualmente destinado en la Unidad Central Operativa (UCO)ENTRADA LIBRE (hasta completar aforo)20:15 Cine NegroProyección del filme El silencio de un hombre (VOSE)ENTRADAS: 3€Más información: WWW.PAMPLONANEGRA.COM Fechas disponibles 22 / 01 09:30 Sala de Cámara Evento terminado 22 / 01 22:00 Sala de Cámara Evento terminado Miércoles, 14 de mayo 2025, 17:26 La Guardia Civil ha detenido este lunes a dos hombres en Madrid y Pamplona por su presunta implicación en el triple crimen de El Saler, el asesinato a tiros de un narcotraficante colombiano y de otros dos individuos que le acompañaban la noche del 27 de febrero de 2024. Uno de los individuos arrestados, Álvaro Luis Ospina Ilera, alias la Negra Dominga, está considerado el inductor del triple crimen, y el otro hombre apresado es uno de los sicarios que acribillaron a disparos a las víctimas. El Grupo de Homicidios de la Guardia Civil de Valencia logró identificar y detener a los presuntos asesinos tras una ardua investigación, que mantiene abierta para apresar a todos los implicados. Un ajuste de cuentas relacionado con el narcotráfico en Colombia es la principal hipótesis que barajan de los investigadores. Las víctimas fueron acribilladas a escasos 30 metros de una de las torres de apartamentos de El Saler. Uno de los cadáveres fue hallado dentro de un Volkswagen Passat, y los otros dos estaban fuera del coche junto a una de las puertas delanteras y el maletero. Como ya informó este periódico, los agentes encontraron una veintena de casquillos del calibre 9 mm Parabellum dentro y fuera del vehículo. Poco antes de ser acribillados, los tres colombianos estuvieron en un apartamento turístico situado en la torre más cercana a la escena del crimen. El teléfono de emergencias 112 recibió a las 21:30 horas el primer aviso del macabro hallazgo. Una vecina del edificio, que regresaba a casa tras finalizar su jornada laboral, dio la voz de alarma al descubrir los cadáveres. La mujer estacionó su coche junto a un Volkswagen Passat y se percató de que había dos personas en el suelo, por lo que se acercó para comprobar si les había pasado algo. Cuando vio los cuerpos ensangrentados, la testigo se asustó mucho y llamó de inmediato al 112. Aunque los tres hombres recibieron numerosos impactos de bala, ningún vecino oyó disparos. Los investigadores creen que dos o tres sicarios abrieron fuego contra el narcotraficante colombiano y sus dos acompañantes. Tras recibir el aviso del tiroteo, un familiar de uno de los hombres asesinados se desplazó a la avenida de la Gola de Pujol para identificarlo. La mujer sufrió una crisis de ansiedad y comenzó a gritar cuando reconoció a la víctima. «Llegaste a España y aquí te quedaste», dijo entre lágrimas. Los agentes del Grupo de Homicidios de la Guardia Civil registraron esa misma noche un apartamento en El Saler donde habían estado las víctimas. Dos de los investigadores regresaron al día siguiente a la vivienda para buscar pruebas y huellas. La masacre de Barranquilla Uno de los tres hombres asesinados, Roberto Carlos Vega Daza, era un narcotraficante colombiano cuya familia fue acribillada a balazos en 2023 en la ciudad portuaria de Barranquilla. Las otras dos víctimas, Harold J. y José S., eran los guardaespaldas del narco. Los tres narcos murieron en una emboscada que preparó y ordenó Alvaro Luis Ospina, según las investigaciones de la Guardia Civil. En el tiroteo de Barranquilla, que tuvo lugar el 29 de junio de 2023, murieron el padre y dos hermanos de Vega al recibir más de 30 disparos. Dos sicarios irrumpieron en una casa y dispararon con sus fusiles a las víctimas. El narco colombiano resultó herido y huyó a Panamá para continuar con su actividad delictiva. Meses después buscó alianzas internacionales para seguir traficando con cocaína y se afincó en España, según las investigaciones policiales. La familia del narco asesinado tenía una empresa de seguridad privada que alquilaba también apartamentos y locales comerciales, pero sus negocios se relacionaron con asuntos turbios y el clan fue investigado por estafa, falsificación de documentos y lesiones, entre otros delitos. Roberto Carlos Vega y su hermano Ronald estuvieron implicados en otro crimen en 2018, cuando se enfrentaron a balazos a un supuesto sicario en el norte de Barranquilla. Los dos miembros del clan abatieron a tiros al pistolero, porque este habría intentado matar a los dos hermanos. Roberto Carlos resultó herido en el enfrentamiento armado, por lo que el narco sufrió en El Saler el tercer tiroteo en seis años. El cartel que lidera Ospina buscaba a Roberto Carlos Vega para asesinarlo en venganza por una sangrienta fiesta de cumpleaños. Un grupo de individuos, entre los que se encontraban varios miembros de la familia de Beto, dispararon a otros invitados tras una discusión por un supuesto acoso sexual a una mujer durante la celebración familiar en el municipio de Puerto Colombia. En el enfrentamiento murió el hijo adoptivo de la Negra Dominga, por lo que el narcotraficante juró venganza. Después de conocer estos antecedentes criminales, la Guardia Civil centró la investigación del triple crimen de El Saler en un ajuste de cuentas entre las dos bandas enfrentadas de narcotraficantes. Alvaro Luis Ospina, que fue detenido el lunes en Madrid, llevaba varios meses viviendo en España con su mujer y su hijo, aunque solía realizar algunos viajes a Colombia para controlar sus negocios ilícitos como jefe de la banda de Los Pilones. El pasado 6 de marzo, la Policía apresó a la Negra Dominga en Barranquilla por tenencia y tráfico de armas de fuego, pero un juez lo dejó en libertad. La Guardia Civil de Valencia ya lo estaba investigando por ordenar, presuntamente, el triple crimen de El Saler, por lo que montó un operativo de vigilancia en Madrid para detenerlo cuando viajara a España para reunirse con su mujer y su hijo. Además, los agentes del Grupo de Homicidios siguieron realizando pesquisas para identificar y detener a los autores materiales del crimen: tres sicarios colombianos. Dos de ellos huyeron a su país poco después de los asesinatos, pero el tercero fue localizado y apresado el lunes en Pamplona. Este detenido, que ingresó este miércoles en prisión, pasará en los próximos días a disposición del juez de Valencia que instruye la causa. Los agentes antidroga de la Dirección de Antinarcótics de Colombia sospechan que el narco asesinado en El Saler viajó a Albania para establecer conexiones con el cartel de los Balcanes, y posteriormente se habría afincado en Valencia para controlar la llegada de los alijos de droga. Los investigadores del Equipo de Delincuencia Organizada y Antidroga (EDOA) de la Guardia Civil y de la Unidad de Drogas y Crimen Organizado (UDYCO) de la Policía han detectado en los últimos años alianzas ente narcos colombianos y albaneses para introducir grandes cantidades de cocaína en el puerto de Valencia.